

En bref

Number 762, January–February 2013

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/68272ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (print)

1929-3097 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2013). En bref. *Relations*, (762), 37–37.

HISTOIRE CITOYENNE

L'Écomusée du fier-monde, qui se spécialise dans l'histoire sociale du Montréal ouvrier, présente jusqu'au 24 février une exposition sur l'histoire de l'engagement citoyen dans la métropole québécoise. Intitulée «Citoyens – Hier, aujourd'hui, demain», l'exposition propose de découvrir le parcours d'hommes et de femmes connus et moins connus (de Madeleine Parent à Idola St-Jean, en passant par François Thivierge, cofondateur du journal *L'itinéraire*) qui ont transformé la société par leur engagement. L'exposition révèle ainsi des pans méconnus de notre histoire sociale, en appelant le visiteur à s'engager pour le bien commun. Renseignements: <ecomusee.qc.ca>.

ÉDUCATION POPULAIRE

Le Carrefour de participation, ressource et formation a récemment mis sur pied un site Web consacré à l'éducation populaire autonome. Le site se veut une banque

d'outils «clé en main» pour faciliter le travail de conscientisation et de mobilisation des groupes communautaires. Il fournit une diversité d'outils pour animer des activités et des démarches d'éducation populaire dans une optique de développement de l'analyse critique chez les personnes et les groupes exclus ou victimes d'injustices. <educationpopulaireautonome.org>.

30 ANS DE FEMMES ET MINISTÈRES

Le réseau Femmes et Ministères fêtait en octobre dernier ses 30 ans d'existence. Initié en 1982 par Gisèle Turcot, le regroupement travaille à la reconnaissance de tous les ministères exercés par des femmes et à l'amélioration de leur situation au sein de l'Église catholique. Il défend notamment le sacerdoce des femmes et prend régulièrement position sur des questions liées à la place des femmes dans l'Église. À l'occasion du synode 2012 portant sur la nouvelle évangélisation, le réseau a d'ailleurs fait parvenir à la Conférence des évêques catholiques du Canada trois propositions visant à ouvrir aux

femmes les ministères du lectorat, de la parole et du diaconat permanent. Cette requête a reçu l'appui de 300 personnes et groupes. Renseignements: <femmes-ministeres.org>.

AÉCG ET EAU

Les bonnes nouvelles en cachent parfois de mauvaises. Ainsi, les services des eaux auraient été exclus des négociations de l'Accord économique et commercial global (AÉCG) entre le Canada et l'Union européenne, d'après de nouvelles fuites. Mais pas les contrats publics des municipalités. «Cela pave la voie aux multinationales européennes qui pourront s'ingérer de plus en plus dans la gestion de l'eau au Québec par les marchés publics. Elles auront ainsi le pied dans la porte si une municipalité décide éventuellement de privatiser ses services d'eau comme s'appête à le faire la ville de Thetford Mines», précise Martine Chatelain, la présidente de la Coalition Eau Secours!, qui a à nouveau demandé au gouvernement québécois d'intervenir, lui rappelant ses engagements en faveur d'une gestion entièrement publique de l'eau.



Régénérations

Propositions citoyennes pour un Québec intergénérationnel

Sous la direction de Miriam Fahmy de l'Institut du Nouveau Monde

Fruit d'une vaste démarche citoyenne qui s'est déployée à travers les régions du Québec en 2011, Régénérations – Propositions citoyennes pour un Québec intergénérationnel suggère des principes directeurs et des pistes d'action pour «vivre et vieillir ensemble». Rien de moins que les balises d'un nouveau contrat social.

inm.qc.ca

INSTITUT DU NOUVEAU MONDE FIDES